
 

 

  

竹田市立直入小学校 ４～６年生人権授業 

 

 

竹田市立直入小学校の人権講演会におよばれしました。私が一方的

に話すような講話ではなく、４～６年生の子ども達自身に考えてもら

いたいため飛込授業をさせて頂きました。 

授業の内容は「３つの暴力と、その逆について」考えるも

のです。子ども達には、全部で７つテーマを与え、自分で考

え、対話を通して学び合い、発表をさせました。６０分間と

いう長い時間でしたが、みんな集中力が切れることは無く、

それどころか、学び合うことを繰り返すことで、学年や男女関係なく話し合い、切り替え

るスピードもはやくなり、対話する内容も深くなってきました。参観していた、保護者や

教職員の皆さんも、その成長する姿に感動していました！！（特に担任の先生方） 

再会に感謝！そして感動！ 
本校の６年生には２年前にも飛込授業をさせ

て頂きました。今回、６年生の学び合いの様子や、

下級生への声かけ、積極的に挙手をする姿は想像

できませんでした。私はその姿をみて、子どもは

必ず成長する！変わる！絶対にあきらめてはい

けない！という思いを強く持ちました。この事実

から確信へと変わりました。そのように成長させ

た先生方にも感謝を申し上げます。ありがとうご

ざいました。 

私は、当時行った授業のワークシートの持参し

て、「今の６年生は２年前にこんなにたくさん『ふ

りかえり』を書いたのだよ」と言うと、４年生だ

けでなく多くの子どもは用紙の裏まで書いてく

れました。そのため、子ども達の思いや本音を知ることができ、私自身決意を新たにしました！ 

今回も多くのことを学ばせて頂きました。直入小学校の皆さんに心から感謝を申し上げます。 
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文責：山香 昭 

劇的に成長する姿をみた！ 



１１月１８日 直入小学校 人権講演会 保護者感想 

 

・山香先生の声掛けで、子どもたちの取り組む姿勢がどんどん良くなるのを見てポジティブな言葉

の力を感じました。人それぞれで価値観は違うので子ども同士で意見交換することで新たな視点

をもち、相手の気持ちを考えられるようになってほしいと思います。笑顔いっぱいの授業で素敵

でした。 

 

・楽しくテンポよく進めてくださり、あっという間の１時間でした。子どもたちの意欲を引き出す

ためのちょっとした声掛け、認め等とても勉強になりました。個人的には、参観日等で子どもが

手を挙げる姿を見たことがなかったので。（笑）今日は進んで手を挙げていて感動でした。声のか

け方ひとつで子どもの行動や気持ちは変わるのだなあと思いました。 

 

・子どもたちの「自分ってできる。自分は大事なんだ。」という気持ちを引き出していてとても興味

深く見させていただきました。わが子の考えていること、親として気づけていなかったこと振り

返ってみると反省すること、思い当たることがいろいろとありました。きっと子どもたちも知ら

ず知らず自分を振り返り「こんなことが幸せなんだ。」と感じたのではないでしょうか。ありがと

うございました。 

 

・講師の山香先生が最初からほめてくださってとても良いテンポに乗って、切り替えも早く空気を

読んでいる子どもたちの姿が素晴らしかったです。とても素直な子どもたちがかわいらしかった

です。自然な流れのお話の中で子どもたちが人権を学べる機会があることがありがたいです。お

互いを認め合える石垣になってほしいですね。 

 

・子どもと一緒になって聴けたことが幸せだなあと思いました。 

・「よいことを言う。伝える。」などわかっているようでとても難しいなあと思っています。改めて

良い言葉は、循環すると実感することができました。 

・子どもたちが集中して受けている様子がとてもよかったです。 

 

・親もハッとさせられました。家でも気を付けようと思いました。ありがとうございました。 

 

・先生と子どもたち（大人）が言葉のキャッチボールをしながら、進めている形式は楽しい講演会

でした。みんないきいきとしてよかったです。 

 


